

Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4069

Murcia 1 de Mayo de 1899

Tres ediciones diarias

D. O. M.

Don José M.^a Callejas Tortosa

HA FALLECIDO
R. I. P.

Sus sentidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á su fúnebral y entierro que tendrá lugar el próximo día dos del corriente en la Iglesia parroquial de Santa María, el primero á las siete de su mañana y el segundo á las diez de la misma por lo que le quedarán agradecidos.

Murcia 1.º de Mayo del 1899

El duelo se despidió en la plaza de Agustinas.—No se reparten esquelas.—Casa mortuoria: Puxmarina, 6.

ESTOMAGO

ARTIFICIAL



ESTOMAGO ARTIFICIAL

Representante en la provincia
JOSE M. CASTELLO,
CARTAGENA

PIANOS

Y ARMONIUMS

AL CONTADO Y A PLAZOS

Pianos Erard, Pleyel, Herz, Bord, Boissacot, Chassaing, y Bernareggi, Armoniums Christofle, Dumont y Alexander.

Instrumentos de todas clases, de las mejores marcas del mundo. Garantía absoluta en todos los negocios de esta casa.

Cambio de pianos usados por nuevos

CONVOCATORIAS

Encontrándose próximas las que han de servir para proveer 20 plazas en el cuerpo de Aduanas, 12 en el de Condestables y otras varias en diferentes carreras especiales, el Colegio Modelo de San José abre desde el día 15 del corriente una Academia preparatoria para los que deseen optar á dichas plazas como tambien para cualquiera otra carrera, garantizando á los alumnos el éxito seguro de sus aspiraciones por medio de su actividad y celo en la enseñanza.

Honorarios los más módicos.

Plaza San Juan de Dios, núm. 4.

VERDU

ALMACEN DE MÚSICA

Plaza de Santo Domingo, 72—Murcia

FINANZA CATALOGOS Y NOTAS DE PRECIOS

Aviso al público

En el establecimiento carnicería, situado en la calle de la Trapería, frente á la imprenta de los señores hijos de Nogué, se expenden carnes superiores, de macho y cordero, al precio de 1.50 pesetas kilo y 60 céntimos libra de 400 gramos, sin añadidura; con ella á 1.25 pesetas y 50 céntimos libra de 400 gramos y además se expenderán el pecho, codillos y pescuezo á una peseta kilo y 40 céntimos libra de 400 gramos.

Se garantiza el peso. Horas de venta: de cinco de la mañana á diez de la noche.

La Novela Popular

Colección de 25 novelas á 20 céntimos cada una; el que tome la colección se le regala una Concepción, copia de Murillo, de tamaño 50 por 70 centímetros.

Se hacen suscripciones á la «Historia Popular de España», á 20 céntimos cada tomo.

Se venden preciosas estampas de San José, Alapas modernas de España en bonitos colores.

El libro que trata del cultivo del tabaco y preparación de sus hojas.

Hay toda clase de figurines.

5, Calle de San Pedro, 5, 15 6

Secreto chino

Lo más higiénico é inofensivo y eficaz para devolver á los cabellos blancos su primitivo color, ya sean castaño claro, obscuro ó negro sin manchar la piel ni la ropa.

Secreto chino 8 8

Único punto de venta en Murcia:

FARMACIA PARDO—PUXMARINA, 2

Contra el sol

Gran depósito de persianas de todas clases, de hilo, cadonillas, transparentes para despachos y miradores y la última novedad en persianas alambradas. Gran surtido en esteras blancas para esterar habitaciones, desde 50 céntimos vara cuadrada.

Inmenso surtido en esteras chinasas y de todas clases.

Esterería de José Fuster

SOCIEDAD, 12 15-15

HORNO DE FLORES

CALLE CADENAS, NUM. 26

Desde mañana se expenderá el pan moreno á los precios siguientes:

Tabla, el de 10 reales á 9 reales 10 céntimos; los 800 gramos, 26 céntimos; kilo, 33 id.

Todo el que compre en este horno, en faltándole un gramo de peso al pan, se le regala y lo pueden probar, mandándolo al repeso.

La clase de pan nadie puede apreciar la mejor que el que lo consume.

HORNO DE FLORES

Calle Cadenas, núm. 26 8-2

Modista, Sastres y Camisera

Ofrece sus servicios en su casa y á domicilio, cierta é hivaná.

Precios módicos.

Daran razón: Calle de los Dolores, número 1. 8-5

PLANTA DE PIMIENTOS

Se vende una gran partida de planta de pimientos para plantarla en seguida.

Casa de Carmelo, Puerta de Orihuela.

Edición de la noche—1 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

Actualidades.

En el «Nuevo Régimen» recibido ayer, dice Pi y Margall lo siguiente: «No hay redención. Las clases neutras, á quienes el gobierno llama en vano para que acudan á los comicios, tienen el mismo sentido de la política y de la vida que los que mangonean y medran con ella».

Es una gran verdad, aunque muy triste. La clase neutra, los indiferentes son muy egoístas y muy ignorantes. No acuden á los comicios para nada, ni evitan que la política cause los estragos que todos lamentamos.

Inútil llamar á los neutros, á que nombren verdaderos diputados y á que constituyan las corporaciones populares con elementos fecundos.

La masa general del país, no se mueve á nada: oye, vé y calla; á lo más se permiten los neutros una inocente conversacion de café, para hablar mal de todo y no cooperar á corregir nada.

Y es que no hay ideal y pueblos sin ideales, es alma sin Dios. El ateo, el que no cree en Dios, es espíritu muerto incapaz de comprender nada para el bien.

Siempre que discutimos sobre estas grandes tristezas nos acordamos de lo dicho há pocos meses, por el jefe del gobierno inglés; los pueblos muertos tienen que ser absorbidos por los vivos.

Suiza es pueblo de reducida estension territorial, pero es un pueblo grande que goza de la consideracion universal. Tiene el ideal del trabajo, el de la paz, el del verdadero progreso.

No valen los pueblos por la extensión de su territorio, como no valen los hombres por sus dimensiones corporales.

España aun tiene medios sobrados para progresar, pero la masa general del país, los neutros, no sienten los ideales, no aspiran á su propia regeneración, y por eso Europa nos desprecia y nos cree incapaces de recobrar nuestro antiguo poderío.

Vivimos entregados á luchas estériles, dejando siempre en el mayor abandono el interés nacional.

LAS ESCORIAS THOMAS

Son el aparato que ha de producir la regeneración de la agricultura española. Las antiguas rutinas de cultivo deben ceder al sistema moderno de producir mucho para producir barato.

Solo las tierras fértiles pueden producir mucho, y siendo pobres ó agotadas la mayoría de las de España, precisa enriquecerlas con el menor coste.

El ácido fosfórico especialmente, lo necesitan todas las cosechas, siendo el que más falta hace en todas las tierras de labor; las Escorias Thomas lo contienen en forma fácilmente asimilable por las plantas y á precio más económico que ningún otro abono, permanecen en estado invariable de solubilidad en el suelo, á diferencia de los superfosfatos que de ella pierden y son un positivo y gran elemento, para fertilizar tierras agotadas.

Pueden aplicarse á todas las tierras

y en todo tiempo, repartiéndolas en tiempos secos y enterrándolas con una labor en cantidad de 400 á 1.000 kilos por hectárea. En las tierras ligeras y faltas de potasa, se debe añadir una parte de este abono, sobre cuatro partes de Escorias Thomas. El azoe que tambien necesitan las plantas se obtienen abonando con estiércol y basuras ó en su defecto, aplicando de dos á tres paytes de sulfato de amoniaco ó de nitrato de sosa; este último, sin embargo, con mucha precaucion en las tierras ligeras ó que tengan riego.

En las tierras barbechadas de secano, las Escorias Thomas solas ó acompañadas tan solo del abono potásico, han obrado milagrosamente produciendo cosechas dobles. Su efecto se notará siempre en los productos, menos en el aspecto de los campos á diferencia del nitrato de sosa que produce un efecto de vegetación visible, pero espiga vacía ó vusleo cuando no vá acompañado del abono fosfatado.

EL ENTIERRO DE LA SARDINA

LA JUNTA DE AYER

Con una numerosa concurrencia se reunió ayer tarde en el Ayuntamiento la nueva Junta organizadora del Entierro de la Sardina para declararse constituida, como así sucedió.

La Junta saliente entregó á la entrante los fondos que han sobrado y los efectos de dicho festejo, por medio de inventario.

Se nombró guarda-almacen de dichos efectos, á D. Antonio Garza.

Se discutió en líneas generales todo lo referente al próximo Entierro de la Sardina y está en el propósito de la Junta que tenga la mayor grandiosidad.

El acto terminó haciendo un donativo particular cada uno de los concurrentes para el infortunado Pedro Boluda, padre del niño asesinado. Estos donativos los inició D. Felix Cabezas á nombre de su fenda «La Universidad», donando treinta pesetas para dicho objeto, lo cual mereció un aplauso.

El partido Sardinero, que es el más popular en Murcia, realiza siempre que puede buenas obras.

LO QUE SE TIRA

Cuando se recapacita sobre el valor intrínseco de las materias que se barren y recogen en las calles de las grandes capitales europeas, crece la sorpresa y se siente respeto hacia el trapero, que de tan valiosa suerte utiliza lo que sin su industria se perdería irremisiblemente.

Segun los estudios practicados, en París se recolectan más de 36 millones de francos al año de la venta de las materias que procuran la limpieza de sus calles.

Al pasear matinalmente éstas y al contemplar el número de necesitados que con el garfio en la mano clasifican y distribuyen los distintos objetos que constituyen los montones que se depositan próximos á las aceras, se explica uno perfectamente que los Municipios consigan y pretendan obtener valiosos resultados de las sociedades que del interior de los hogares se exponen en la vía pública.

Sobre los 36 millones de francos que arroja París anualmente á sus calles, una tercera parte ó sean 12 millones de francos, se encuentran representados por los trapos, y si este comercio no ha adquirido mayor incremento, se debe principalmente á la carestía del transporte por los ferrocarriles, el cual se eleva á 235 francos por tonelada de trapos si desde París se dirige esta á las fábricas de papel que existen en Angulema.

Inglaterra fabrica sus papeles de lujo con trapos escogidos que se venden sumamente caros.

En Alemania, y más aún en los Estados Unidos, el comercio de trapos es objeto de minuciosas selecciones, las cuales aumentan el valor de los trapos clasificados.

El trapero en las calles no se dedica sólo á coger los productos textiles, sino que se apodera y clasifica todas las materias que encuentra, siendo proverbial su honradez, por ser considerado como la providencia de los objetos que se pierden en las casas, y que muchas veces ingresan en las mismas por la conección honradez del trapero.

MERCADOS

Valladolid

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 490 fanegas; cotizándose á 46.50 y 46.25 reales las 94 libras y en los generales 600 id. á 46.50 y 47.

Centeno.—150 id. á 28.50 y 29.

Harinas.—Se cotizan: de primera, 18 reales arroba, T. P. 17; de segunda, 16; de tercera, 15; terciñilla, 9.50.

Barcelona

Abundan regularmente las operaciones de centenos, pero son pocas menos que en las de trigos, que han declinado un poco, muy poco, con la carencia absoluta de compradores. En los mercados del interior, sin duda por la confianza que tienen respecto á la próxima elevación de los derechos arancelarios, la tendencia es de firmeza, pero aquí hay muchas existencias, precisamente por esto mismo de que se confía en la elevación de derechos; trigos extranjeros recientemente recibidos y por vender.

Se operó en candel Salamanca á 45 y Velayas á 45 1/2 reales fanega.

Los arribos de ayer por ferrocarril fueron: 27 vagones trigo, 4 vagones harinas y un vagon cebada.

De todas partes

Berenjenas

Para obtener berenjenas de buen tamaño se deben suprimir todos los brotes de la parte baja de la planta y que no se tiene interés en conservar, puesto que son generalmente improductivas; si aun fruto, están expuestas á pudrirse por su proximidad al suelo. Suprimiendo los brotes inferiores y no dejando más que las tres ó cuatro ramas superiores, se evitará que la planta se debilite.

Cuando se formen las berenjenas deben suprimirse todos los nuevos brotes; esta operación dará por resultado adelantar la fructificación y favorecer el desarrollo del fruto.

Esta misma operación aconsejamos se practique en los tomates y los pimientos.

Cálculos de la producción

Ateniéndonos á las obras agronómicas de mayor concepto, y al dicho de agrónomos tan competentes como los Sres. Ville y Grandean, durante algunos siglos el producto de la hectárea de sembradura de trigo no ha excedido de 8 á 9 hectolitros, siendo hoy el término medio de 15. En días pasados, el agricultor se daba por satisfecho cuando había cosechado cinco veces la simiente sembrada. Hoy no se satisface con tan poco, porque se hace inconsciente que las cosechas dependen de la inteligencia y voluntad de los agricultores, del sistema del cultivo, de la naturaleza y proporción de los abonos, de la calidad de las semillas y de otros elementos capitales.

Para el trigo, el terreno más apropiado debe contener 16 partes de arcilla, 52 de arena, 7 de humus y 20 de cal.

Para la patata, es útil que se componga de 7 partes de arcilla, 64 de arena, 6 de humus y 23 de cal.

Las plantas denominadas bonificadoras, ó sean en general las leguminosas, enriquecen la tierra en azoe, en vez de empobrecerla.

Después de las investigaciones emprendidas por Mr. Ville sobre este particular, dos químicos alemanes, los Sres. Hellriegel y Wilfarth y el agrónomo francés M. Breal, han estudiado los microbios de las plantas bonificadoras, estableciendo la influencia de

